

Presentación

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA, el órgano de expresión científica de 3 sociedades neumológicas y de cirugía torácica del mundo hispanohablante, tiene la satisfacción de hacer llegar a sus manos una colección de artículos de revisión relacionados con la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), repartidos en 3 números monográficos de la revista. En el primero de ellos, los autores revisan los aspectos considerados más básicos (datos epidemiológicos, relaciones entre herencia y ambiente, mecanismos patogénicos y modelos experimentales). Para otros números reservamos los aspectos clínicos, funcionales y terapéuticos.

Los datos epidemiológicos son el punto de inicio para cualquier intervención sanitaria. El estudio de la relación entre herencia y ambiente representa la base etiopatogénica para comprender el mecanismo de enfermar. Las relaciones entre inflamación y oxidación marcan el camino entre el humo del tabaco y otros irritantes

químicos y la respuesta defensiva del organismo; finalmente, los modelos en animales de experimentación son el camino obligado para relacionar patogenia y tratamiento.

Todos los autores son experimentados neumólogos en sus ámbitos de estudio y han desarrollado un elevado esfuerzo de síntesis y de presentación. Al mismo tiempo, Ediciones Doyma (Grupo Elsevier) ha elaborado, en un rapidísimo período, esta cuidada monografía y Boehringer-Ingelheim/Pfizer sigue estando al cuidado de la formación continuada en neumología. A todos ellos, nuestro agradecimiento por la labor realizada. Esperamos que la aproximación atenta de nuestros lectores sea el mejor pago a la actuación realizada desde este Comité de Redacción.

Comité de Redacción
ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA